

Rechts, führe die linke Hand nach dem Ohr nah' an der Schläfengegend hin, dehne hier die Haut mit den Fingerspitzen aus, lasse den Hinterarm auf der rechten Brustseite aufruhen, setze nun das Messer in der Nähe der linken Hand an und führe sodann dasselbe nach dem Kinn zu abwärts, jedoch nur in mehreren abgebrochenen kleinen Zügen (nach deren jedem das Messer abzuwischen ist), und jenachdem dabei nun das Messer vorwärts geht, muß ihm stets die linke Hand in gleichem Maße folgen, damit der Raum zwischen der ausdehnenden Hand und dem Messer sich immer gleichbleibe. Je mehr man sich nun aber dem Kinn nähert, muß der Kopf um ein Weniges gedreht werden, so daß letzterer, ist man mit dem Messer am Kinn angelangt, ganz gerade gehalten wird. Sodann rasire man mit derselben Haltung der Hände und des Armes weiter nach Oben bis in die Nähe des rechten Ohres, wobei ebenfalls, je weiter man aufwärts vordrückt, der Kopf wieder um ein Weniges nach Links hin gedreht werden, auch die hautdehnende linke Hand stets dem Messer in gleicher Nähe folgen muß. Uebrigens merke man sich wohl, daß immer erst die linke Hand mit dem Ausdehnen beginnen muß, bevor das Messer die Haut berühren darf.

So wäre denn nun der Bart von einem Ohr bis zum anderen abgenommen.